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本报讯（侨报融媒记者 沈
荣 通讯员 罗智威）“看到当事双
方满意离去，深感调解员不易，也
觉得自己肩上的责任更重了。”日
前，宝龙街道龙新人大代表社区
联络站开展“我当调解员”主题活
动，人大代表以普通调解员的身
份到社区坐班调解，帮助群众解
决纠纷。

“大家都做点让步，没有什么
事情解决不了。”在龙新社区综治
中心，区人大代表杨旭光受理两宗
矛盾纠纷：当事人李先生与出租方
押金退付纠纷，当事人黄先生与公
司的工资拖欠纠纷。在了解两宗
纠纷双方争议的调解诉求后，杨旭
光仔细查看矛盾纠纷的证据材料，
细致分析可能面临的各种情况，商
讨确定初步调解方案，随后耐心细
致讲解情理法，针对性地合理引导

当事人朝有利的调解方向走，并及
时提出调解方案。最终，两宗纠纷
的当事人对调解结果一致表示满
意，当场签订了人民调解协议书并
履行。

紧接着，区人大代表冯文辉、
李海荣、刘醒灵、张梦瑶等分别来
到龙东社区、南约社区、宝龙社区
以及龙新社区，参加“我当调解员”
活动，对受理的每一宗纠纷都认真
对待，全力调解。期间，省人大代
表汪桂花还来到振业峦山谷，现场
调解一宗纠纷。

宝龙街道相关负责人表示，通
过此次活动，人大代表不仅发挥了
密切联系人民群众、通达社情民意
重要渠道的作用，也有效发挥了人
大代表的监督作用，让调解在阳光
下运行，增强群众信任度，提升群
众满意度。

成立街道（办事处）人大工委，是龙岗区人大事业发展中具有里程碑意义的大事。
自正式揭牌以来，14个街道（办事处）人大工委在区人大常委会和街道（办事处）党工委的领导下，围绕区、街道中心工作，加大统筹力度，完善工

作机制，创新工作方法，充分发挥职能作用，为推动全区人大工作和建设整体迈上新台阶，奠定了坚实基础。
今年是加强街道人大规范化建设的重要一年。一年春作首。各街道（办事处）人大工委第一时间进入状态，主动作为，大胆探索，呈现出你追我

赶、争先创优的良好态势。街道人大工作有着广阔的发展前景。
即日起，龙岗区人大常委会办公室联合本报特开设“新担当新作为——开启基层人大工作新篇章”专栏，传递基层人大动态，展现代表履职风采。
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支招隐患解决 助力交通建设
平湖街道组织人大代表开展“三危”交通

设施、交通拥堵区域（路段）视察活动
本报讯（侨报融媒记者 沈

荣 通讯员 黄晓文）近日，平湖街
道人大工委开展专题视察活动，组
织龙岗区人大代表对平安大道、良
白路及白坭坑 4#桥、5#桥进行现
场视察，详细了解项目情况和存在
问题，并提出解决方案。

据悉，由于平安大道是华南城
驾考考场，考试车辆经常占用多条
车道，行驶速度缓慢，加剧了拥
堵。对此，区人大代表们提出搬离
考场、重新选址或规范驾考时间。
还有代表提出，平安大道部分路口
存在红绿灯路口地面新旧指示箭
头重叠、公交站牌及电线杆设置不

合理及道路衔接处过高等问题。
在良白路，代表们发现该道路由于
缺乏人行道，周边居民只能沿着路
边沟渠行走。同时，随着丹平快速
提升改造工程的推进，车流量剧
增，必须引起高度重视。

当天活动的最后一站是白坭
坑社区4#桥及5#桥。由于年久失
修和车辆超载通行等原因，4#桥桥
墩出现开裂，5#桥桥宽不足，均存
在潜在风险。对此，平湖街道相关
负责人表示，已将扩建增设人行桥
及河道两岸扩建人行道提交为今
年区“两会”建议并将重点督办此
项建议，及时跟进建议落实情况。

学位紧张咋缓解 人大代表来调研
“人大代表直通车”开进横岗街道梧桐学校

本报讯（侨报融媒记者 沈
荣 通讯员 朱丽威）针对银荷路
汽车噪音及车辆违停问题能不能
进行综合治理……日前，园山街道
组织开展了“每月一谈”暨银荷社
区集中接访活动，区人大代表与
20 多名社区居民代表面对面交
流，就居民关心的交通、教育、医疗
等问题作出了细致回应。

活动现场，园山街道相关负责
人着重对街道基础设施提升、“四大
枢纽”轨道交通建设、“站城一体”建
设、创智中心建设、推动银荷路续建
工程、新建双向六车道主干道“园山
大道”等大发展规划以及公共配套
设施，河道整治、水质提升等惠民
项目进行了详细介绍。

随后，区人大代表与社区居民
代表面对面交流沟通。在现场，社

区居民一共反映了银荷路汽车噪
音及车辆违停、银盛路人行道断
头、社区无社康中心、利用银海梧
桐山河边空地建设居民休闲场所
以及银海工业区产业升级等 6个
问题。针对这些问题，代表们一一
给出回应，对于暂时未能解决的问
题，代表们表示将积极收集、整理
社情民意，协调各相关单位进一步
开展调研工作，制定调研报告向区
里汇报，尽可能为辖区群众提供最
完善的解决方案。

据悉，“每月一谈”是园山街
道人大工作的又一创新做法。“通
过活动的开展，代表们倾听群众
诉求，协调解决问题，真真切切做
到为群众排忧解难，让群众多一
份存在感、归属感、获得感。”园山
街道相关负责人表示。

听民声 解民忧 聚民智
园山街道举办“每月一谈”活动
代表与居民面对面沟通

深入基层解矛盾 服务群众有力度
宝龙街道开展“我当调解员”活动
人大代表坐班调解化纠纷

本报讯（侨报融媒记者 沈
荣 通讯员 叶宗林）昨日，“代表
直通车——进学校”活动在横岗街
道梧桐学校举行，街道相关负责
人、区人大代表、相关职能部门负
责人与教育办、各相关学校就横岗
教育存在的问题进行调研座谈。

目前，横岗街道共有未建教育
用地8处，其中规划小学4所、初中
1所、九年一贯制学校3所；辖区学
位小学一年级缺口791人，初一缺
口104人。其中，推进梧桐学校的
改扩建项目尤为迫切。

座谈会上，各代表、各职能部
门提出了“针对预计实际适龄儿童
将大于招生计划的问题，希望学校
及教育部门根据片区整体情况提
早做好分流和应急预案，确保辖区
适龄入学儿童有书可读，确保
2019年辖区秋季招生工作平稳可
控”“应合力积极推动梧桐学校改
扩建工程项目尽快落地实施开建，

从根本上缓解辖区招生压力”“在
片区城市规划时全盘考虑、长远规
划，在规划新建楼盘时首要考虑医
疗、教育等关乎居民切身利益的民
生配套”等意见建议。

横岗街道相关负责人提议，接
下来，由任凤侠等3名人大代表牵
头，做好关于横岗整体教育长远发
展规划建设的建议；由刘汉喜等 3
名人大代表牵头，做好关于加快推
进梧桐学校改扩建项目工作的建
议，真正做到“人民选我当代表，我
当代表为人民”。

据悉，自“人大代表直通车”
系列活动开通以来，横岗共收集
选民群众意见建议 395 条，经梳
理形成合理化建议 22项，涉及塘
坑水库附近垃圾乱倒、横岗人民
公园人工湖水质污浊发臭等热点
难点问题，直接交与相关职能部
门办理。目前，已有 19项已办结
并向群众反馈。

当事双方达成和解。（宝龙街道供图）

横岗街道组织人大代表深入梧桐学校，了解改扩建项目存在的问
题。(横岗街道供图)


